

進学 Now!

石橋高校
進路指導部
保護者版 7月

文責：進路指導部

1 はじめに

暑さも本番を迎えましたが、いかがお過ごしでしょうか？生徒たちは、合唱コンクールを終え、これから夏休みへと突入して参ります。3年生はもちろんのこと、1・2年生にとっても将来につながる大切な夏休みです。是非ともお子様と話し合う時間を取っていただき、ご家族で将来について語り合っていたいただければと思います。

昨年度からは、すべての長期休みに「志望理由書」の提出を義務づけて参りました。これは、新入試に併せて変化している大学入試への対策のみならず、本人の進路について真剣に考える時間として重視してきました。お時間を作って、お子様の悩みを聞いてあげてください。そしてご家族の思いを伝えていただきたいと思います。よろしくごお願い申し上げます。

2 3年生のこれから

	模擬テスト等の日程	備考
8/7・8	全統マークテスト	ICプレーヤー使用（全員必須）
8/26	全統記述（希望者）	
9/6・7	校内模試	
9/14・15	進研マーク模試	*マーク模試と記述模試でドッキング判定
9/26	進路検討会（3年全員）	（センターと二次の予想）が出ます。
10/3	第3学年部会	
10/10～12	中間テスト	
10/13・14	進研記述模試	*最後まで二次力の判定に使用されます。
10/19・20	全統マーク模試	
10/26・27	全統記述模試	*最後まで二次力の判定に使用されます。
11/6・7	校内模試	
11/25	全統センタープレテスト	
11/29・30	進路検討会	
12月上旬～	3年三者面談	
12/16	駿台センタープレテスト	
12/26・27	青パック（プレテスト）	全員受験、自宅受験も可能。
1/4・5	Kパック（プレテスト）	全員受験、本番と同じ日程で実施します。
1/19・20	センター試験本番	

*日程は変更される場合もあります

3年生の保護者の皆様、生徒たちは本当にキツイ日程の中で頑張っております。健康管理にご配慮ください。ちなみに「全統」という模試は河合塾主催、「進研」という模試はベネッセ（・駿台）が主催する模試になります。それぞれに独自の入試判定を行うシステムを持っており、河合塾は「バンザイシステム」ベネッセは「コンパス」という判定システムにより、合否判定を出しております。しかし、あくまでも判定であり、A判定でも不合格、E判定でも合格といった大逆転も起こりますのでご注意ください。

本校生は、最後まで部活動をやり抜く生徒が多く、勉強の成績が伸びてくる時期が、例年少し遅くなっております。また試験の結果は実施の約1ヶ月後に届くものですので、あまり悲観的に考えすぎず、冷静に判断されますようお願い申し上げます。

なお、10月は特にテストが多い月となっております、週末に休む日がありません。慣れない時間が長く続くため体調管理も難しくなりますので、睡眠時間にもご配慮ください。

やってもやっても結果が出ない日々が続きますので、保護者の皆様も精神的に苦しくなる季節だと思いますが、お子様と一緒に最後まで頑張っていたいただきたいと思います。よろしくごお願い申し上げます。

学年部会でもお話ししましたが、前期試験、中期試験、後期試験の日程は固定されておりますので、受験したい大学の近くに宿を取っておくことも大切な準備です。キャンセルするつもりで、できるだけ多くの大学（受けるつもりのある大学）の近くに宿をとっておきたいところです。私立大学は、毎年日程が流動的ですので、受験日が発表されてから手配してください。

これからの日々は、非常に緊張感が長く続く未体験の時間となります。体調がおかしいと思ったら、早めに休ませるなど、お子様の体調に異常がないかご配慮ください。困難に立ち向かい、負けないで最後まで戦う姿は、本当に素晴らしいと思います。職員も全力で応援して参りますので、保護者の皆様も、ご理解とご協力をお願い申し上げます。

3 大学入試センターテストの受験会場が変わります

これまで、宇都宮大学の工学部での受験が多かった本校ですが、今年度は場所が変わります。例年は12月上旬に受験会場の連絡があるのですが、今年は早々に会場変更の連絡が届きました。県内のいくつかの高校が変更されており、本校は「宇都宮大学」から「白鷗大学」に変更されました。本校としても初めての会場になりますので、県北から通学している生徒への配慮など、今後十分に検討して、準備を進めて参ります。保護者の皆様も、学校からの情報を十分に確認してください。よろしくご願います。

4 2年生のこれから

2年生は、部活動の代替わりがあつて、いよいよ中心となって活躍する学年となりました。秋には生徒会役員選挙もあり、名実ともに本校を支える頼もしい存在になってまいります。行事の面でも修学旅行という大きなイベントが控えており、それが終わると受験シーズンに切り替わりますので、楽しみながらも次第に将来を考えた行動を心がける時期になって参ります。そのためにも、この夏休みに是非ともオープンキャンパスに参加して欲しいと思います。

本校では2年生は夏季休業中に2カ所以上オープンキャンパスに参加するよう指導しております。近年は、保護者のためのコーナーも用意されるようになってきておりますので、お子様と一緒に、最近の大学入試の傾向や大学の講座の変化を見ていただければと思います。また、2学期末には、次年度のコース選択の希望調査がありますので、3年次のコース（国立型、私立型）を2学期までにお考えください。

そのような意味でも、お子様と話し合い、共に大学を見学し、「志望理由書」を書き上げていただく時間をご用意ください。よろしくごお願い申し上げます。

毎回申し上げますが、17歳18歳は人生に1度きりの時間です。真に生き生きと青春を感じてもらう時間も本当に貴重です。思う存分、やりたい活動を精一杯やりきることも、将来への大きな宝となると思います。学業と特別活動を両立することは大変困難ですが、その困難に正面から立ち向かい、見事に乗り越えて欲しいと思います。

先輩たちも通った道です。是非本校の先輩方を見習い、最後の最後まで全力で駆け抜けて欲しいと願っております。ご協力をお願い申し上げます。

5 1年生のこれから

新入試元年に当たる第1学年は、様々な変化が現在も、そしてこれからも待ち受けております。eポートフォリオを実践することが求められておりますので、7月から本校でも学びの振り返りを目的としたポートフォリオがスタートしました。日々の生活の中で、各自が考えたこと、取り組んだこと、課題となったこと、解決したことなどを記録し、振り返りながら学習していきます。そしてこれを入試に利用することが始まっております。国立私立を問わず、今年度からポートフォリオを入試に利用する大学も出始めました。

センター試験が廃止されるこの学年は、大きく入試が変化する学年でもあります。生徒の将来や大学入試に不安を残さないよう、本校も情報を収集し、必要なことを適切な時期に指導していきたく思いますので、疑問な点等ございましたら、進路指導部までお寄せください。

先日は、学習指導部からも新しい授業や評価について学年集会での説明がありました。少しずつ変化しておりますので、お子様と情報共有できる時間を取ってくださると幸いです。

また、英語4技能検定の対策として、夏休みからGTECテストが始まります。「読む」「書く」「聞く」「話す」の4技能を測るため、タブレットを使用したテストが行われます。お子様から話を聞く時間を是非ご用意ください。よろしくごお願い申し上げます。